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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS  3 

RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO DO SÃO FRANCISCO 4 

Ata 3ª Reunião Ordinária de 2019, realizada em 16 de agosto de 2019. 5 

 6 

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS 7 

RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO DO SÃO FRANCISCO 8 

  9 

Aos 16 dias do mês de agosto de 2019, as 09hs, reuniu-se o Plenário do 10 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitai, Pacui e trecho do São 11 

Francisco, no auditório da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 12 

Montes Claros, na Av. José Corrêa Machado, 900, bairro Ibituruna em 13 

Montes Claros/MG. Presenças: conselheiros titulares  -  Poder Público 14 

Estadual, José Renato Souto, PMMG; presidente do Comitê William César 15 

Ireno  -  PCMG; Ricardo Alves Frés, EMATER; Adailson de Oliveira Santos, 16 

SES - Poder Público Municipal: Jose Maurício de Melo, Prefeitura 17 

Municipal de Coração de Jesus; Adão Augusto Soares de Lima, Prefeitura 18 

Municipal de Claro dos Poções; Maria Shirley Amorim Silva, Prefeitura 19 

Municipal de Bocaiúva; Adelson Toledo de Almeida, AMMESF. Usuários: 20 

Laia Tupinambá Mota, FIEMG; Edvaldo Campos Matos, Rima Industrial 21 

S.A.; Silvano Ferreira, Codevasf. Sociedade Civil: Iara Maria Soares Costa 22 

da Silveira, Unimontes; José Valter Alves, Associação dos Engenheiros 23 

Agrônomos do Norte de Minas.Conselheiros suplentes: Poder Público 24 

Estadual, Érica Soares Batista, no exercício da titularidade, IGAM; João 25 

Denilson de Oliveira, EMATER; Reinaldo Landulfo Teixeira, AMMESF; 26 

Rodrigo  Dhryell Santos, Prefeitura Municipal de Montes Claros. Usuários: 27 

Esmeraldo Pereira Santos, SAAE Pirapora; Mônica Maria Ladeia, Copasa; 28 

Sociedade Civil: Maria Clara Oliveira Durães, IFNMG. Convidados: 29 

Fernando Sena e Samuel N. Cezar, Codevasf; Walter Viana Neves, IGAM. 30 

Após a execução do Hino Nacional o presidente William César Ireno, inicou 31 

a reunião saudando a todos. Em seguida Fernando Sena apresentou os 32 

dados atualizados do Projeto Hidroagrícola do Jequitaí informando que 33 

forma liberados mais de quinze milhões de reais e que há ainda mais vinte 34 

e treis milhões e oitocentos mil reais, a serem liberados, através de projeto 35 

de lei, com previsão de serem utilizados ainda no ano dois e mil dezenove. 36 

Reinaldo Landulfo Teixeira lembrou que tais valores estão estimados em 37 

cem milhões de reais para o término das obras até dois mil e vinte. José 38 

Valter Alves lembrou que foi sugerido a parceria público privado e Reinaldo 39 

Landulfo disse que a idéia não prosperou. Silvano Ferreira relembrou o 40 

projeto e o presidente William César Ireno, falou que seria necessário 41 

intervenção política para a sua conclusão e agradecendo a atuação da 42 

CODEVASF sugeriu que fosse feito um estudo para a integração dos 43 

diversos órgãos afins, para agilização dos procedimentos. Ato contínuo o 44 

presidente William perguntou sobre a possibilidade da COPASA  abastecer 45 

Montes Claros por intermédio da barragem do Jequitai. Fernando Sena, 46 



informou que tal medida estava em estudo e que a mesma tem outros 47 

projetos exclusivos dela. Maria Clara Oliveira comentou a respeito do 48 

projeto em estudo para captação de água no rio São Francisco para 49 

Montes Claros. Reinaldo Landulfo falou sobre a necessidade dos órgãos 50 

competentes ajudarem nos projetos de captação para Montes Claros. 51 

Mônica Ladeia, disse que a COPASA tem limitações para atuar. Adailson 52 

Oliveira e Adão Augusto denunciaram o estado de degradação dos rios 53 

Pacui e Jequitai, a queda repentina da vazão em função do abastecimento 54 

para Montes Claros. Adão pediu união urgentes dos interessados para 55 

sanar o problema senão os rios irão sucumbir. José Valter sugeriu 56 

intervenção do CBHSF6. João Denilson confirmou a denúncia e que o 57 

movimento liderado pelo presidente William em prol da barragem do 58 

Jequitai teve ótima repercussão. Esmeraldo Pereira falou que a vazão 59 

prevista para captação no rio São Francisco é de 500m³/s e que isto irá 60 

trazer sérias conseqüências para a região. Em seguida Walter Viana Neves 61 

(IGAM) ministrou palestra sobre a crise hídrica em nossa região, 62 

especificamente, falou das causas, conseqüências e soluções para que 63 

tenhamos de conservar o que ainda temos de bom, como São Francisco, 64 

Pandeiros e outros e lembrou dos rios que estão secando como Jequitai e 65 

Pacui. Mostrou, ainda, dados científicos que comprovam que tal 66 

degradação e estudos feitos ao longo dos anos. Ao concluir, todos os 67 

presentes elogiaram a excelente apresentação. Érica Soares esclareceu 68 

dúvidas sobre a unificação do Comitês que ainda está em estudo e que os 69 

Comitês serão convidados para participar de reunião após a conclusão do 70 

mesmo. Conforme sugestão do IGAM foi feito o sorteio do representante do 71 

Comitê do Jequitai e Pacui, para participação no XXI Encontro Nacional de 72 

Comitês de Bacias Hidrográficas, a ser realizado em Foz do Iguaçu/PR, 73 

nos próximos dias 21 a 25 de outubro, ficando a cargo de Adelson Toledo e 74 

na sua impossibilidade José Valter. Participante da reunião do Fórum 75 

Mineiro de Comitês, em Patrocínio/MG, nos dias 13 e 14 de agosto próximo 76 

passado, informou que será feita um convocação aos Comitês para a 77 

unificação dos mesmos. Informou, também, que o Rotary elegeu como uma 78 

de suas prioridades a colaboração com o meio ambiente, ajudando a 79 

desenvolver projetos ambientais. Edvaldo Campos discorreu sobre a 80 

situação da Barragem da Caatinga e solicitou que seja enviado ofício às 81 

autoridades competentes solicitando esclarecimentos. Reinaldo Landulfo 82 

sugeriu como pauta para a próxima reunião mais informações sobre a 83 

palestra da crise hídrica apresentada por Walter Viana e pediu maior 84 

interlocução entre a COPASA e CBHs. Como ninguém mais quis fazer uso 85 

da palavra o presidente Willian César Ireno agradeceu o dinamismo dos 86 

presentes, solicitou a mim, Ozório Oscar Andrade Neto, auxiliar do Comitê, 87 

que lavrasse a presente ata que após lida e apreciada será colocada em 88 

votação, na próxima reunião.  89 
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